
Compte rendu de la réunion du Conseil de Quartier Rive Gauche 

du 13 janvier 2024 à 10h00 

Salle André Malraux, ATRIUM de Chaville 
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1. Points d’Actualité 

 

On se reportera à la ^présentation support de la réunion. Les points 

suivants ont été détaillés : 

• Distribution de sel 

• Réunion Cuisine Centrale le 16 janvier 

• Brocante de Chaville le 24 mars 2024 

• Recensement 2024 

• Radars sonores pédagogiques 

• Le Lézard Vert : espace Transition écologique qui sera 

inauguré le 24 mars 2024. 

 

2. Piétonnisation des rues Rebard et Foucher 

Suite à la recommandation du CQ , l’expérience d’interdiction le week-

end « sauf riverains »est reconduite pour une année entière. Le 

« simple panneau » sera réinstallé car une barrière de blocage serait 

impossible en raison du caractère illégal de la privatisation d’un espace 

public. 

Il reste à vérifier que cette interdiction des weekends pourra être prise 

en compte par l’application WAZE. 

3. Résultats enquête rue Michelet 

Suite aux échanges avec la population lors de la « Fête des Voisins », 

un sondage a été organisé sur l’implantation de ralentisseurs en face 

des numéros 22 et 23.Il y a eu 18 réponses pour 48 propriétés , 

représentant environ 100 foyers, et il n’y a pas de consensus : le 

résultat est de 39 % opposés à l’implantation proposée. 

Aurait-il fallu interroger les habitants d’une autre façon en limitant la 

question à la nécessité de faire quelque chose pour réduire la vitesse ?  

En effet il faut noter que , partout sur Chaville, les ralentisseurs 

existants ont été installés sans consultation préalable des riverains. 



Isabelle propose d’organiser une réunion dédiée pour et avec les 

habitants de la rue. De plus cette réunion ferait appel au CQ. Après 

une discussion animée suivie d’un vote , le Conseil donne son accord ( 

5 pour , 4 contre et 2 abstentions). On fait  appel aux volontaires : 

Christian Sexton , Hervé Lièvre et France-Marie Lacaille répondent 

favorablement. 

Une révision du Plan de circulation du quartier reste par ailleurs 

envisagée. 

 

4. Site « 50 rue Maneyrol » 

Le sujet n’est pas discuté dans sa globalité. Les conseillers sont 

vivement invités à participer à la réunion d’information sur la Cuisine 

Centrale, le mardi 16 janvier. 

Les conseillers sont invités à réfléchir au « Tiers Lieu » prévu sur le site. 

Un appel à Manifestation d’Intérêt sera lancé prochainement et le 

cahier des charges pourrait être relu par le Conseil de Quartier. 

Le CQ se déclare favorable à cette relecture . France-Marie Lacaille, 

Antoine Daël, Véronique Geffroy et Jean Paul Verwaerde se déclare 

intéressés. A voir si la mairie acceptera un aussi grand nombre de 

participants. 

5. Mandat du Conseil de Quartier 

Les Conseils de quartier sont liés à la mandature municipale (mars-juin 

2020 à mars-juin 2026) par l’intermédiaire du règlement intérieur 

adopté en début de mandature par le nouveau conseil municipal. 

A cause de la Crise COVID , le CQ n’a démarré qu’à l’automne 2021 et 

le mandat de 3 ans arrive à échéance à l’automne 2024 . Il y a eu 9 

départs et 4 arrivées : 

•  6 départs par démissions : : 2 associations, 3 conseillères et 

conseillers et 1 : élu de la minorité municipale. 



• 3 départs de conseillères et conseillers ayant déménagé de 

Chaville 

• Au 1er trimestre 2023 : remplacement sur la base des listes 

initiales de candidats : arrivée de 4 nouveaux conseillers et 

conseillères. 

La Municipalité envisage une modification provisoire du règlement 

intérieur permettant de prolonger le Conseil existant  pour les 18 mois 

qui séparent la fin de sa durée actuelle ( septembre 2024) et les 

prochaines élections municipales (mars ou juin 2026). 

Cette proposition est approuvée par une partie des conseillers qui la 

qualifie de pragmatique mais elle est critiquée par une partie des 

conseillers qui la jugent non conforme et mettent en avant les 

avantages d’un renouvellement ainsi que l’existence de volontaires 

parmi la population. Les dispositions devront être prises par la 

municipalité pour les trois CQ de Chaville. 

6. Les Biodéchets 

GPSO fait état d’un léger retard sur le calendrier légal dans la mise en 

place des déchets ménagers et alimentaires. : un tiers des habitants de 

Chaville sont « collectés ». Le dispositif sera matérialisé par une 

poubelle marron standard qui contiendra une petite poubelle marron 

destinée aux déchets. GPSO prévoit de couvrir tout le territoire au 4ème 

trimestre de 2024. 

Les immeubles collectifs posent des problèmes spécifiques liées à 

l’existence résiduelle de vide-ordures et à l’encombrement des trois 

familles de poubelles ( grise, jaune et marron) 

Il existe d’autres solutions , notamment pour les déchets alimentaires, 

qui peuvent faire l’objet d’un « apport volontaire » vers une poubelle 

centralisée. qui est, éventuellement, ouverte via une application sur 

téléphone mobile. 



Ce système est en cours d’expérimentation à Chaville dans une partie 

du quartier Rive Gauche et d’autres points sont envisagés dans la ville 

de Chaville. 

Il est possible de faire intervenir, sur tous ces sujets, des éco 

animateurs. 

 

7. Pollution sonore 

Comme pour la pollution de l’air avec AirParif, il existe pour la pollution 

sonore sur la Région  Ile de France un organisme « BRUITPARIF » dont 

Chaville est membre depuis 2023. Cet organisme établit et diffuse des 

cartographies du « bruit » dans la région. 

A Chaville il existe plusieurs « points noirs » situés à proximité de la 

ligne N (ligne SNCF Rive Gauche). La SNCF mène une campagne 

destinée à soutenir financièrement l’isolation phonique des logements 

situés dans ces points noirs. Nous ne connaissons pas les contours 

exacts de cette campagne et la Municipalité prévoit de contacter elle-

même les propriétaires concernés. 

Une nuisance sonore supplémentaire est créée aux abords de la Gare 

SNCF Rive Gauche par les annonces de trains et les « Gingles » de la 

Gare SNCF Rive Gauche . Une pétition au sujet de ces « Gingles »sera 

envoyée par les riverains à M. Le Maire en vue d’une intervention ad 

hoc. auprès de la SNCF. 

Par ailleurs un radar sonore « Méduse » a été installé Avenue Roger 

Salengro. Ce radar dont le seuil est réglé à 85 dB est de caractère 

pédagogique. 

 

8. Rencontres chavilloises de l’URSINE 

Ces rencontres qui ont eu lieu le 6 décembre au Stade concernaient la 

partie « URSINE » soit environ la moitié du Quartier Rive Gauche. Elles 



ont attiré de nombreux citoyens (la salle Mantovani était comble) De 

l’avis général, ces rencontres ont été une « réussite ».  

Les Conseillers de quartier présents ont été invités à se lever pour  

permettre à l’assistance de les  identifier . 

Le Compte rendu de 4 pages, distribué dans les boites aux lettres avant 

les fêtes, a également été apprécié. Il fera éventuellement l’objet d’une 

mise à jour sur le site de la mairie pour quelques points. 

 

 

9. Budget participatif 

La campagne de projets pour le budget participatif sera lancée à 

l’automne ( https://jeparticipe.ville-chaville.fr/projects). Ces projets ne 

peuvent concerner que des investissements  

Afin que le CQ puisse être force de proposition, on prépare à l'avance 

une "banque d'idées" Les Conseillers de quartier se prêtent très 

volontiers à cet  exercice de créativité , basé sur des post-its., et qui 

révèle ludique et efficace.  

Ces idées  seront priorisées par les conseillers lors d’une prochaine 

réunion. 

10. Prochaines réunions   

Les dates suivantes ont été fixées : samedi 30 mars et samedi 8 juin  

 


